

En toda España. 150 ptas. al mes
Extranjero. 3000 " al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración: Plaza del
Príncipe, 11, y Rampa de la Abundancia,
16, teléfonos 20 y 84.

Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Mahón, jueves 20 de abril de 1916

Núm. 12,900.

SEMANA SANTA

CRUCIFICACIÓN

La turba impia y descongestionada y flera ávida de exterminio en vez del Hombre Justo, aullaba, con uno de esos gritos que emanan del bajo fondo humano, ¡crucifícadle!

Era la opinión pública que pesaba tremenda en la balanza de la justicia y con su peso arrastraba el platillo que contenía el fallo de inculpabilidad de los jueces, hacia Cristo.

Bastó que el juez de Chieris, con voz atronadora, dijese al pueblo en presencia del cobarde dictador, Poncio Pilato, «que importa que sea justo, es preciso que muera», para que fuese condenado el Inocente a la pena infamante del rendir su vida enclavado en el árbol de la cruz.

Indignidad enorme de aquel juez y de muchos jueces que para no perder sus prestigios no reparan en condenar a la inocencia.

En el juicio incoado contra Jesús, el Tribunal se componía de veinte jueces y de estos veinte votos, prescindiendo del clamor popular que carecía de él, hubo once que declararon la inocencia de Jesús y los nueve restantes firmaron en contra suya y a. declarándole reo de muerte.

El pueblo, contra ley y razón, fué el gran culpable, alentado por las minorías; obró como fiscal ingrato que teniendo sólo beneficios de aquel Varón, amaba su boca de crueles vituperios e ignominias, dirigidas al que sólo tuvo para las gentes un corazón grande y una mano acostumbrada a bendecir, devolviendo bien por mal.

No cabe duda que la actitud inicua de Poncio Pilato, lavándose las manos, fué lo que dio alas a los jueces y populacho, para conseguir arrancar de los brazos de la ley justa al Hombre-Dios.

Y la tragedia horrorosa tuvo lugar en el Gólgota. El pueblo judío acabó por dar muerte a Cristo y colocarle entre dos ladrones, por el delito de querer salvar a la Humanidad.

Jamás espectáculo tan sombrio se representó a la faz de la tierra. Un inocente espiraba en

un mádero y sus gemidos tenían la virtud de arrancar aun sarcástica risa de aquella muchedumbre ruin. La humanidad en

faz antes resplandeciente y hermosa, tornóse livida para adquirir después tonos de escarlata y púrpura, y comunicándose

¡Ingrato pueblo! que no alcanzaste a comprender el acto hermoso de aquel Hombre, que siendo Dios tenía el poder de

injurias; no; aquel Ser, víctima de la plebe farisaica, aun aprehendía los últimos latidos de su corazón, para alcanzar de su Padre, el perdón para aquellos que acababan de crucificarle.

Y aun clamaba el pueblo, aun no harto de sangre injusta, ¡crucifícadle!, ¡crucifícadle!, y ese eco rebelde ha ido rodando a través de las edades, coronando los siglos, transmitido por las generaciones hasta llegar a la civilización contemporánea, dejando oír siempre el fatídico ¡crucifícadle! y encontrando siempre adeptos que no vacilan otra vez en abrir heridas al Cristo, restañadas por la piedad de nuestros abuelos.

¡Crucifícadle! gritan la masonería y los hijos de la revolución, y los sectarios del protestantismo y los que en más estiman sus propios intereses que los intereses de Cristo.

¡Crucifícadle! claman los gobernantes que niegan a las escuelas un crucifijo, y la prensa impía que llena sus columnas de calumnias indecentes todo el año, para terminar en estas días con un epílogo de satánica apostasía.

¡Crucifícadle! dicen al Cristo, el padre de familia que no cuida de sus hijos y les deja libre la senda del vicio, del libertinaje y de la miseria; la madre inocente encaminando a sus hijas por el camino de la disipación y del lujo; el católico que aplaude y ríe y se divierte contemplando una obra inmoral o un producto cinematográfico lujurioso, esa juventud incrédula y corrompida que arrojando espuma por sus labios maldice y habla torpemente víctima de una crasa ignorancia y en suma, hácese solidario de este grito subversivo todo aquel que en sus actos se aparte del agrado de Dios.

Mas así como en la mente de Cristo, lloraban y rogaban por la ceguera de sus hermanos, varones justos y santas mujeres, también ahora ante el rugido ensordecedor de tantos corazones que gritan ¡Crucifícadle! Justo! se levantan pechos heroicos, almas nobles; cae sobre el pueblo cristiano lluvia de verdades que brota del ministro de Dios; aparece la prensa leal, diciendo al sublime acontecimiento, sus blancas páginas, conteniendo sendas dedicatorias

LA SANTA CRUZ

Oh, cruz augusta!
Leño sagrado
donde enclavado
pende mi amor;
tú eres el signo
de la victoria;
tú eres la gloria
del pecador.

En torno tuyo vuelan, cual ayes bulliciosas
buscando de tus brazos, las sombras deleitosas,
las almas inocentes, que allí quieren morar,
y Tú las iluminas, con santos resplandores,
y Tú enciendes en ellas, suavísimos amores
y sólo les ofreces, dulzuras que gustar.

Tú eres del triste
dulce consuelo
divina escala
que lleva al cielo;
eres el Iris
de la bonanza;
nuestro refugio,
nuestra esperanza.
A tu pie brotan
de aromas llenas
de las virtudes
las azucenas.

Para conseguir la calma
que hace tiempo huyó de mí,
haz que viva siempre en ti
crucificada mi alma.

Haz que al cruzar las ondas borrascosas
del negro mar por donde va perdido,
mi pobre corazón, a ti acogido
pueda encontrar las playas venturosas.

Derrama en mí, Cruz Santa, tus claros resplandores,
que guste al fin mi alma las mieles de tu amor!
Que rompa del pecado los lazos seductores,
y muera yo estrechando tns brazos seductores
en donde ya me espera mi dulce Salvador!

aquel momento aparecía más infima que las piedras y elementos de la naturaleza, pues el martillazo incoercible al traspasar la carne y tendones de las manos y pies de Cristo, diríase que hasta los cimientos de la tierra retemblaban como espasmó del dolor acerbo, y cual si la luna sintiese en su seno el desgarró del cuerpo divino, su

la falta de energía vital de Cristo al astro radiante, también su ingente pupila reliraba silenciosa sus rayos de oro, no para maldecir, sino como apartando la vista en presencia del horrendo crimen perpetrado por el pueblo deicida, que en aquellos momentos ostentaba la representación de todas las gentes de univérs.

destruir en un momento la máquina del orbe, y sin embargo, aun se ofrecía a la humanidad perdida, como víctima expiatoria, como mártir heroico, que escúpido, azotado, coronado con espinosa zarza, vilipendiado y muerto en una cruz, aun seguía dando muestras de una paciencia sublime, magnánima, que hizo arrancar de sus labios, no

P.

al Dios moribundo, inspiraciones grandiosas emanadas de las plumas de sus eminentes poetas, y el pueblo católico viste el ropaje del dolor y dobla la humidad sensata, que mira los confines del cielo como límite de la vida, sus rodillas, ante la imagen de la Inocencia enclavada en un madero.

La Pasión de Cristo, es una hermosa lección de amor ofrecida al mundo.

Comprendida en todos sus detalles la marcha social jamás se vería interrumpida por catástrofes como la que actualmente destroza los fértiles campos de la preclara Europa y en los que la sangre heroica corriendo abundantísima, es sacrificio para la patria, pero no purifica a las naciones porque es sangre que se derrama por el odio, por el encono, por el rencor.

Morir matando, es propio de los hombres, mas morir bendiciendo es propio del hombre cristiano. Es cosa de Dios, del que abofetando, insultado y muerto en una cruz, aun aprovecha los últimos latidos de su corazón para implorar de su Padre, el perdón para aquellos que de nuevo intenten crucificarle.

FRANCISCO T. PASCUAL.

Insistiendo

La pluma y la palabra están siempre en las avanzadas de la civilización. Por estos medios, las ideas sembradas en las celdillas cerebrales de las multitudes producen siempre sus frutos, la Historia recoge sus efectos y estudia sus consecuencias.

Estamos hoy en una de las fases más intensas del desdoble histórico más hondo que la Humanidad ha experimentado. Los grandes hechos de que somos testigos, así como de los hechos que se van desarrollando en las entrañas del viejo continente en busca de los vicios sociales para extirparlos. Obedecen estas intenciones de destrucción a los mandatos imperativos del destino que hierático, rectilíneo, marca las nuevas orientaciones que los humanos debemos seguir. Era mucha la podre, se ha precisado el rayo de la guerra para limpiar una de las adórnas morales más infectas que el mundo ha padecido.

Esta crisis social, está consumiendo instituciones milenarias, borrando pueblos, dispersando razas y siempre la ambición riéndose de la muerte. Hasta lo que constituyó la esencia de la vida humana, lo que instintivamente es ley de vida, función integral de transformaciones y desenvolvimiento, ha fracasado; si no el dogma, por ser impededor, la aplicación de sus consecuencias, esto es, la realidad que el hombre siente y aplica. Sólo al socialismo puede afectar lo procedente.

España, por un verdadero milagro de abstención, de cordura, el primero que realiza en la innumerable serie de sus desastros, ha obrado con las prudencias del inmortal Sócrates.

El complemento del milagro de cordura sería el amoldar nuestro país a las necesidades nuevas que la paz europea tendrá precisión de aceptar y fomentar. Se impone preparar el alma nacional a recibir las avanzadas políticas y económicas que forzadamente salvarán nuestras fronteras. Oponer a lo que se va venir, hiques de ciudadanía, murallas de fúch, entres depositarias de suprema fuerza, en suma; los factores de la actual reconstrucción.

No siendo así, siguiendo en la estela del carro del más fuerte, y si bien la guerra sostenida con los ames de la Norte perdidos los resaca de un espléndido imperio colapsa por debilidad y traición a la patria, dando a edgrosar el monton de muertos de los débiles que fueron,

Mucho es el tiempo que se ha perdido, muchas son las debilidades suicidas realizadas por los directores de nuestro país, pero con la ayuda de Dios y poniendo en ejercicio las virtudes constitucionales de la raza, posible es que todavía España pudiera ocupar, bajo del sol, dignamente su puesto entre los pueblos civilizados.

En el sentir político, tal como lo entienden la inmensa mayoría de los españoles, no se vislumbra nada suficientemente preparado que pueda sustituir a lo actual. España nunca ha tenido opinión que esencialmente (restando el programa federativo), pudiera aplicarse a tal o cual rama del arte de gobernar. La realidad nos dice, sobria pero elocuentemente, no haber más que una masa abrumadora de ignorantes pauperísimos, que por esta causa son opoicistas y también grandes núcleos de indiferentes; unos y otros fácilmente son dominados por un par de docenas de oligarcas, sin más valor positivo, que la cobardía de las adormecidas fuerzas nacionales; lo

Ya en las cuestiones económicas pueden fijarse criterios más sintéticos; pues sintéticos son las principales fuentes productoras, siendo la agraria la que en nuestro país es la más importante, la más determinada y la más nacional.

Lo que en esta ocasión de afirmaciones constitucionales para el resurgimiento se precisa, es conseguir que los masas agrarias consideren como la primera y más fundamental, el renacimiento del fomento agrícola como esencia y eje primario de la vida nacional.

Hay, este concepto está en los labios de todos, pocos lo sienten con fuerte raigambre en el corazón, y entre los políticos de oficio es una manía sistemáticamente repetida, que constituye ya un sarcasmo.

A Valencia, como capitalidad de la monarquía agrícola, le corresponde el puesto de honor en estas luchas de noble altruismo, ya iniciadas por el vizconde de Ezza, benemérito agrario que tanto está laborando por la creación de un robusto partido agrario nacional único, que podría recabar de la conciencia pública la afirmación apuntada, que convertida en realidad, sería el primero y más seguro paso para nuestra reconstrucción.

Aquí en nuestra provincia, unos con su palabra, otros con la pluma y otros con sus hechos, van tenazmente, con fe de apóstoles y voluntad de convencidos, laborando hora tras hora y día tras día, en pro de la intervención pública de los agricultores y en demanda de la creación de un poderoso organismo agrario que pueda ser útil instrumento de gobierno.

A parte del ilustre escritor Cristóbal de Castro, son legión los que han dicho, que si España ha de restaurarse, lo conseguirá seguramente por la función agrícola; pero siempre es un consuelo, un aliento para los pobres y modestos escritores provincianos, ver que los que informan los grandes rotativos, están al lado de teorías y procedimientos que en estas columnas de "Las Provincias" hacen ya medio siglo, se defienden con todas las energías del convencimiento.

A una pléyora de actuación política completamente inútil, debe suceder la intervención agraria, la función económica; de no ser así, sólo podremos recoger en la liquidación europea que se avecina, males sin cuento, que vendrán finalmente a ser el vergonzoso "fiori" de nuestra pobreza moral, de nuestra incapacidad para regirnos.

L. LEÓN DURÁN

(De "Las Provincias")

(DE COLABORACIÓN)

HABLANDO CON EL MÉDICO

Higiene de los niños mayores

XVII

Higiene de los tos ferina
— Una de las enfermedades que ustedes no curan, doctor, es la tos ferina. Para esta dolencia infantil no tendrá ningún consejo que darme.
— Va usted descaminada. Si bien es cierto que la tos ferina representa

una de las alteraciones patológicas de los niños cuyo tratamiento resulta más difícil, no lo es menos tampoco el que hoy en día se salvan muchos más niños que antes, a pesar de que eran sometidos a multitud de drogas y potinques.

— ¿Conoce usted el específico para esa enfermedad?

— ¡Se precipita usted amiga mía! no se curan únicamente las enfermedades con medicamentos sino que hacen falta medicaciones. Con sólo una receta no hará nada el facultativo, es necesario además que prescriba un plan. Ahora bien, la higiene constituye uno de sus elementos principales; por ello deben conocer las madres determinadas reglas pertinentes a tales asuntos.

— Desde luego ya se me ocurre a mí una: la de aislar al niño que tosa, de los demás que están sanos.

— Si señora: esto habrá de ponerse en práctica siempre que sea posible y sobre todo en época de epidemia. Pero lo verdaderamente notable, en cuanto se refiere a la tos ferina, no es la manera de prevenirla porque esto casi resulta, a veces imposible, sino el modo de acortar la duración del padecimiento evitando su más terrible accidente que es la broncopneumonia.

— Al médico es a quien corresponden todos estos milagros.

— Parte de ellos nada más. Ya le he dicho a usted que no sólo con medicamentos se cura el mal; a ustedes las madres corresponde también gran parte de trabajo para semejante empresa. En primer lugar tenga usted en cuenta que en la tos ferina, lo mismo que en la eclámsia, la laringitis, estridulosa y otras muchas enfermedades de los niños en que predomina el factor que se llama convulsión o espasmo, existe un estado del sistema nervioso que se conoce con el nombre de *espasmo filia*; esto quiere decir tendencia a las contracciones bruscas. Cuando un niño padece la *espasmo filia* se parece a un aparato cargado de electricidad; si toca usted ese aparato salta una chispa; de la misma manera, si se excita al niño, sobreviene una o varias convulsiones. Pues bien: cuando está espasmodizado, cualquier cosa le produce una crisis. Y como la tos ferina viene a ser un ataque de los músculos respiratorios, los enfriamientos bruscos, el aire cargado de polvo, los ruidos estridentes, las contrariedades, etc., determinan explosiones de tos que llega a ser tan violenta, en determinadas ocasiones, que hasta hace creer a los padres en una congestión inmediata de cabeza.

— ¿Y tiene también importancia la clase de comida?

— ¡Ya lo creel... Es necesario evitar los alimentos que se deshacen en migajas, los duros, y los que tienen sabor u olor fuerte, porque con mucha facilidad provocan el ataque. El niño, además, debe someterse a cierta alimentación nutritiva porque la coqueluche es enfermedad muy débilante.

— ¿De manera que hay que aumentar a esos niños su ración ordinaria?

— Les dará V. manjares más nutritivos, pero no en mayor cantidad, porque las comidas abundantes suscitan el espasmo ya mencionado. En general las comidas en forma de de papilla son mejor toleradas por estos enfermitos. Conviene darles de comer después del paroxismo porque así tienen tiempo de hacer la digestión, sin vomitar, antes de que sobrevenga el ataque siguiente. Una de las prácticas que tampoco olvidaré a usted nunca es la de ventilar mucho durante el día la habitación donde el niño haya de dormir. Se ha observado que haciéndolo así son menos numerosos los molestos arrebatos de esos músculos respiratorios que se excitan hasta por el ambiente cargado de anhídrido carbónico, que existe en locales poco aireados.

DOCTOR FORTÉZA

RELIGIOSAS
Jueves Santo
En Betánia permaneció Jesús este día por la mañana, cuando preguntada por sus discípulos acerca del sitio donde se proponía celebrar la Pascua, envió a Jerusalén a Pedro y a Juan, dándoles las señas e instrucciones para preparar el local. Entró Jesús en la ciudad a la caída de la

tarde con sus apóstoles, y reunido con ellos en el Santo Cenáculo, instituyó el Sacramento de la Eucaristía. Para conmemorar este acto prodigioso de amor hacia los hombres, desde las primeras horas de este memorable día se ha distribuido la Sagrada Comunión en todas nuestras iglesias a número importantísimo de fieles. De ocho a nueve y media se ha dicho el Oficio Divino en la Concepción, San José y en los cuatro conventos de tererendas Religiosas.

A las diez ha dado comienzo en las tres parroquias, y en la de Santa María con la habitual gran solemnidad de años anteriores. Desde dicha hora el pabellón nacional en los edificios públicos y el de las respectivas naciones aquí representadas en los respectivos consulados, ondea a media asta. Igual han hecho los vapores fondeados en el puerto. La guarnición lleva los fusiles a la funerala y las cornetas usan la sordina. Las campanas han enmudecido. Todas estas manifestaciones patenzian el luto de la Iglesia, por la muerte de Jesús.

La capilla de Santa María, con la precisión que tiene acreditada y con acompañamiento de orquesta, bajo la batuta de su valioso maestro don Damián Andreu Pbro, ha ejecutado la partitura que desde hace larga fecha se reserva para este día, recordando las melodiosas notas que caracterizaban a su compositor el inolvidable don Benito Andreu Pbro. Han comulgado, con el Rdo. Clero, el M. I. señor Delegado, el señor Alcalde y una comisión de señores concejales del Excmo. Ayuntamiento, la Junta de Obra de la parroquia y congregaciones del Pabjo y centuriones de San Cornelio. Se ha cantado el armonioso *Ego sum* del mismo maestro en el acto de la comunión.

El reverendo Padre Beyre ha pronunciado un elocúente discurso, realizando con su palabra entusiasta y contundente el gran prodigio de amor realizado por Jesucristo al instituir el Augusto Sacramento de la Eucaristía.

A las once y media ha quedado la Sagrada Hostia depositada en todos los monumentos, que ha quedado custodiada por devotas personas.

Al salir este número pasan a visitar los sagrados el Excmo. señor General Gobernador Militar con el General segundo jefe y todos los señores Jefes y Oficiales de esta numerosa guarnición, el Muy Ilustre señor Delegado con el Excmo. Ayuntamiento, el reverendo señor cura regente de Santa María, los congregantes del Pabjo y centuriones, observando así la hermosa y tradicional costumbre de largos años.

También lo hará más tarde el señor Comandante de Marina con el personal a sus órdenes, y la guarnición por compañías.

Son nueve los monumentos que pueden visitarse en esta ciudad, a saber: Santa María, Nuestra Señora del Carmen, San Francisco, Concepción, San José, Religiosas Concepcionistas, Asilo San Fernando, Asilo Calabria y Hermanas Carmelitas. También pueden los fieles venerar en las Iglesias de San Antonio y de Santa Eulalia las imágenes de Cristo Crucificado.

Esta tarde se cantará en las parroquias y conventos de religiosas el Oficio de Tinieblas.

A las ocho de la noche habrá en Santa María el acto solemne de los otros años cantándose a toda orquesta el gran *Miserere* de don Benito Andreu presbitero y predicará elocuente sermón el reverendo padre Beyre.

A las diez de la noche la Adoración Nocturna, distribuida en turnos, tomará a su cuidado, la guardia de los monumentos, practicándose de once a doce de la noche en las Iglesias parroquiales y conventos de Religiosas el devoto ejercicio de la Hora Santa con canto de algunos salmos de penitencia.

Viernes Santo
Es el día más triste del año para un corazón cristiano. Es el memorable aniversario de la muerte de Nuestro Salvador.

De la narración de los Evangelistas parece deducirse que desde el amanecer de este día hasta tertia, es decir a nueve de la mañana, tendría lugar la reunión general de sacerdotes y escribas, la presentación de Jesús a Pilatos, su remisión a Herodes

y su vuelta al Pretorio; de tertia a sexta o mediodía los azotes, la coronación de espinas, la sentencia de muerte, la conducción al Calvario y la crucifixión; de sexta a nona las tres horas de agonía; antes de ponerse el sol la lanzada del costado y después, que ayudado de Nicodemo, bajó de la cruz el santo cuerpo, lo envolvió en lienzos perfumados de aromas y lo depositó en el sepulcro cerrando su abertura con una gran piedra.

Durante el patético Viernes Santo, se practicarán en nuestra ciudad los siguientes actos:

A las dos y media de la madrugada se andará en las cuatro iglesias parroquiales el santo Viacrucis.

A las cuatro se cantará en San Francisco solemne *Miserere* por todos los turnos reunidos de la Adoración Nocturna.

El sermón de la Pasión de Cristo lo predicará a las seis en Santa María el reverendo señor cura regente don Narciso Panedas presbitero.

El Divino Oficio empezará a las ocho en varios templos y a las nueve y media en las parroquias, cantándose la Pasión, según San Juan; seguidamente habrá el acto siempre imponente de la Santa Cruz cantándose en Santa María con orquesta la composición del maestro don Benito Andreu presbitero.

La Sagrada Hostia será después retirada solemnemente del monumento y surtida por el reverendo señor celebrante en la misa llamada de presantificados.

El ejercicio de las siete últimas palabras que Nuestro Señor Jesucristo pronunció desde la cruz, empezará a las tres de la tarde en el Carmen. Serán predicadas por el reverendo padre Beyre, y durante los intermedios, el Coro Eucarístico Mariano, ejecutará la composición para dicho acto del maestro Mercadante.

En Santa María y en San Francisco se cantarán maitines y laudes, empezando a las cuatro de la tarde.

De cinco y media a seis se verificará en San Francisco la procesión del Santo Entierro por el interior del templo, predicando de la Soledad de la Virgen Santísima el reverendo don José Juandeda presbitero.

La procesión solemne del Santo Entierro que celebra la parroquia de Santa María saldrá a las ocho de la noche, recorriendo el curso publico; concurrirán las asociaciones de costumbre y la banda del Regimiento de Menorca con un piquete.

La Adoración Nocturna pondrá fin a los actos de este día, celebrando en la cripta de San Francisco media hora de adoración a la Santa Cruz de diez a once de la noche, terminando con solemne *Miserere*.

Sábado Santo

Silencio y vacío de acontecimientos pasó este día sobre el sepulcro del Señor ocupado por su incorrupto cuerpo. Pero la Iglesia latina, por consideraciones que debemos respetar, trasladó hacia el siglo XIV al Sábado Santo la misa matutinal, con los cultos que la acompañan, que empezarán a las siete de la mañana con el rezo de las acostumbradas procesiones, bendición de fuego nuevo, cirio pasual y pila de agua bendita; a las diez será el alegre canto de Gloria, con las demostraciones consiguientes, empezando seguidamente el reverendo clero la bendición pasual de las moradas de los cristianos.

— En la iglesia de las Religiosas Carmelitas, se ha verificado hoy, a las siete y media, el Oficio solemne del día, y a las once de la noche se practicará la Hora Santa. Mañana viernes, a las siete, el Oficio del día.

Observatorio Central Meteorológico DE MADRID
Tiempo probable durante las 24 horas
Radiotelegrama de las 13 30
DIA 19 DE ABRIL DE 1916
Generalmente bueno en Canarias, Dudoso en las regiones restantes.

Observatorio Meteorológico de Mahón
DIA 19 DE ABRIL DE 1916
Presión barométrica. . . 758.1 mm.
Dirección del viento. . . S.
Fuerza del viento. . . Muy flojo.
Estado del cielo. . . Nuboso.
Estado del mar. . . Rizado.

Santoral
Santo de hoy. — San Marcellino.
Santo de mañana. — Santos Anselmo y Silvio.
Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora de la Purísima en San Francisco.

Sección oficial
Alcaldía de Mahón
CRISIS OBRERA
En el "Boletín Oficial", número 7.692, de 15 del actual, se halla inserta la siguiente circular del señor

Gobernador civil de las Baleares; Circular. — El Ilustrísimo señor Director General de Comercio, Industria y Trabajo en comunicación de 5 de los corrientes me dice lo que sigue:

«Con motivo de la crisis obrera porque se atraviesa, esta Dirección General de Comercio, Industria y Trabajo, ha creído oportuno saber el estado actual del obrero en esa provincia, con objeto de ver la manera de proporcionarle trabajo.

«A este fin, interés de V. S. se sirva remitir semanalmente una relación del número total de obreros que se encuentran sin colocación, manifestando, además, a qué clase de oficio pertenecen con inclusión del obrero agrícola, expresando la falta o exceso en cada una de las clases respectivas, tanto en la capital como en los pueblos de la provincia, a fin de disponer, si hay exceso, su colocación en otros puntos, o mandar los necesarios en el caso de falta de aquéllos.

«Lo que se publica requiriendo a los señores Alcaldes remitan a este Gobierno semanalmente la relación detallada según se dispone de los obreros que se encuentran sin colocación en los respectivos términos municipales.»

«Lo que se anuncia para conocimiento de los obreros faltos de trabajo, a fin de que se sirvan pasar por estas Casas Consistoriales para poner en conocimiento de esta Alcaldía a los efectos que procedan. — Mahón 19 abril de 1916. — E. Alcalde, P. G. Moncada.»

Don Pedro María Cardona y Prieto, Teniente de Navio y Juez Instructor de la Comandancia de Marina de Mahón.

Hago saber: Que el patrón de pesca Francisco Cortés ha encontrado en aguas del distrito de Ciudadela una embarcación salvavidas con la siguiente inscripción: «Palermo número 6.»

Lo que se hace público para que el que se crea con derecho a su propiedad pueda presentar ante este Juzgado en el plazo de treinta días la reclamación de propiedad debidamente justificada.
Mahón 19 abril de 1916. — Pedro María Cardona.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 20 de abril de 1916
Parada: Regimiento de Infantería de Menorca número 70.
Jefe de día: Comandante de Infantería don Ramón García.
Imaginería: Comandante de Infantería don Pablo Lorenzo.
Hospital y provisiones: Sexto Capitán del 70.
Vigilancia: Oficial 3.º del 70.
El Comandante Sargento Mayor, Francisco González.

Observatorio Central Meteorológico DE MADRID
Tiempo probable durante las 24 horas
Radiotelegrama de las 13 30
DIA 19 DE ABRIL DE 1916
Generalmente bueno en Canarias, Dudoso en las regiones restantes.

Observatorio Meteorológico de Mahón
DIA 19 DE ABRIL DE 1916
Presión barométrica. . . 758.1 mm.
Dirección del viento. . . S.
Fuerza del viento. . . Muy flojo.
Estado del cielo. . . Nuboso.
Estado del mar. . . Rizado.

Santoral
Santo de hoy. — San Marcellino.
Santo de mañana. — Santos Anselmo y Silvio.
Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora de la Purísima en San Francisco.

Sección oficial
Alcaldía de Mahón
CRISIS OBRERA
En el "Boletín Oficial", número 7.692, de 15 del actual, se halla inserta la siguiente circular del señor

Debemos rogar a las Autoridades competentes se sirvan dar las oportunas órdenes para que no suceda como en años anteriores, que resulta imposible permanecer en la parroquia de Santa María durante el canto del "Miserere", como tampoco en las iglesias en donde se hace la visita a los sagrarios, a causa de las irreverencias que por algunos se cometen.

Procédese al derrumbamiento del ala que cierra en su parte inferior el callejón del Santo Cristo, ensanchando de este modo la Plaza de la Pescadería, y estableciendo al propio tiempo una mejora en nuestra ciudad.

El periódico "Le Temps" dice que el Rey de España ha tenido la iniciativa de pedir a los beligerantes que no dejen a los heridos en la línea de batalla. Y añade: "La iniciativa generosa del Soberano tropezará con numerosas dificultades. Sin embargo, la acogida que ha obtenido hace esperar que, si no puede llegarse a la solución definitiva que fuera de desear, influirá notablemente para que se mitiguen los males que la guerra moderna ha agravado. Debemos, pues, mostrar nuestra gratitud al Rey de España, que, con la admirable espontaneidad de su corazón, ha obedecido a nobles sugerencias de las que la Reina ha sido un elocuente intérprete cerca de él".

El gremio de maestros barberos participan a sus parroquianos y al público en general que mañana viernes santo todos los establecimientos agremiados cerrarán sus puertas a las cuatro de la tarde y el lunes como segunda fiesta de pascua de resurrección a las doce del día.

A la maestra de San Clemente se ha comunicado una orden de la Dirección General negándole derecho a solicitar escuelas fuera de concurso como cónyuge de un oficial del ejército.

En el vapor "Mahón" salido anoche para Palma fueron embarcadas 19 cabezas de ganado vacuno y 47 de lanar.

Mañana viernes Santo por encargo del Excmo. e Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis se dará una comida extraordinaria a los presos de las cárceles de este Partido de Menorca, y otra el día en que cumplan los citados reclusos con el Precepto Pascual.

Dios premie la bondad de nuestro Prelado.

La prensa italiana se hace eco de las declaraciones de Mr. Asquith, quien ha dicho al Papa en su reciente visita, que la guerra aún durará cinco años más.

Aunque se duda acerca de la sinceridad de esta manifestación, sin embargo, en el Vaticano ha producido pesimista impresión.

Por el "Correo de Mallorca" nos enteramos de que ha sido expedido el brevet de piloto aviador con destino al ejército francés al conocido hijo de Mallorca don Bernardo Obrador Billón.

MARÍTIMAS

Hoy a las cinco de la tarde zarpará para el puerto de Barcelona el vapor correo "Monte Toro".

A las primeras horas de la tarde de mañana es esperado protendente de Barcelona y escalas el vapor correo "Menorquina".

BOLSERAS

Se necesita una operaria imputada en el trabajo de componer malla para monederos.

Dirigirse a la fábrica de Platería de Faci hermanos de Zaragoza.

Devocionarios y libros para primera Comunión

Nueva existencia y gran variedad Plaza del Príncipe, 11

Nuevo Cine Calle de Roig

Ex Empresa Cine Consey SABADO 22 ABRIL 1916. - DIA DE MODA Estreno de la grandiosísima cinta

Ivona la bella de la Danza fatal

2.100 metros, cinco partes, César Film, por la soberana del film, la bella, la selecta, la incomparable FRANCESCA BERTINI por GU-TAVO SERENA. En esta cinta, hermosa, lujosa y sugestiva, llena de vida y cumplida ejecución, FRANCESCA BERTINI no cabe en el marco por lo grande de su figura artística. Domingo dos sesiones a las 6 con sorteo de regalos y a las 8 y media. Quedan abiertas las listas de abono a partir del jueves. El próximo sábado, PACTO DE LAGRIMAS, 1.900 metros, Condal Film, por la gran bailarina española, TORTOLA VALENCIA

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Noticias de España

Madrid 20.

Preparando un discurso

El señor de Romanones ha llamado al taquígrafo y secretario particular para que le acompañen al campo.

La opinión es de que el conde marcha al campo a preparar el discurso que pronunciará en la próxima reunión de las mayorías.

El monumento a Cervantes

El jurado nombrado para examinar los proyectos de monumento al genial autor del "Quijote" don Miguel de Cervantes Saavedra, después de minuciosa revisión, ha adjudicado la obra a los señores Coullant y Valera.

El sulfato de cobre

El Director general de Comercio, marqués de Cortina, ha manifestado que en Vigo hay ochocientos toneladas de sulfato de cobre.

Dijo también el marqués de Cortina que aun no se ha señalado el precio a que se expondrá el referido artículo.

Tribunal para el examen de actas

Se ha nombrado el Tribunal que ha de examinar las diferentes actas protestadas en las últimas elecciones y el cual lo componen los señores Ojaya, Ortiz, Tormos, Cobián y Valdés.

Presidirán el señor Aurialde nombrándose como suplentes a los señores Vaamonde y Gullón.

La cartera de Hacienda

Dícese que el señor Villanueva será substituido en la cartera de Hacienda por el señor Aguilar.

Añádese también que caso de que este señor no acepte será nombrado ministro de Hacienda el señor Ruiz Giménez.

El conflicto del pan en Valencia

De Valencia comunican oficialmente que ha sido solucionado el conflicto del pan.

Dicho artículo será expandido a 45 céntimos el kilo.

Comunican también, que ha sido solucionada la huelga de los trabajadores del puerto.

Proclamación de diputado

Dicen de Tenerife que ha sido proclamado por la Junta del Censo de aquella capital el candidato señor Villante, maurista.

Los naranjeros de Castellón

Las noticias que llegan de Castellón dicen que los naranjeros han protestado enérgicamente del bandido que se les propuso por creer era contrario a los intereses de la región.

Témese que la actitud adoptada por los naranjeros sea causa de serios desórdenes.

El Gobernador de la provincia ha dado orden para que se concentre la Benemérita en Castellón.

DEL EXTRANJERO

Madrid 20.

Incendio de una catedral

Las noticias que llegan de Roma dicen que un formidable incendio ha destruido totalmente la histórica catedral de Andria, cuyo monumento era de la época de los normandos y estaba considerada como una joya de arte arquitectónico, habiendo sido restaurada por el Emperador Federico II que había designado la población de Andria, como residencia favorita.

El incendio debióse a un descuido del vigilante, ignorándose si ha habido desgracias personales.

Su Santidad el Papa ha telegrafado el pésame al obispo de aquella diócesis.

Nuevas ametralladoras alemanas

Dicen de Petrogrado que en los últimos combates sostenidos por las tropas moscovitas, éstas han advertido que las tropas alemanas usan ametralladoras dobles y triples, las cuales son manejadas por un solo hombre.

Los negociantes rusos

Noticias que llegan de Londres dicen que los negociantes rusos han acordado crear Cámaras de Comercio y un Museo comercial.

De origen inglés

Comunican de Londres en telegrama oficial que en todo el frente inglés la lucha es activísima, especialmente la aérea en la que los aviadores británicos han conseguido positivas ventajas sobre el enemigo.

Parte ruso

Un telegrama oficial de Petrogrado da cuenta del parte facilitado por el Estado Mayor del ejército ruso que dice que en el oeste de Jacobstad tuvo lugar en todo el día de ayer un violento cañoneo, entablándose un pequeño combate, siendo rechazados los alemanes que se refugiaron en el poblado de Kievo.

Nuestras tropas después de una brillante operación conquistaron el pueblo de Majila, apoderándose de cuatro cañones, dos camiones, seis ametralladoras, cuatrocientos fusiles y gran número de cajas de municiones de guerra.

En el Cáucaso se han verificado importantes combates, apoderándose los rusos de las posiciones fortificadas por los turcos a los que causaron muchas bajas.

Nuestras tropas ocuparon Trebisonda después de haber sostenido un encarnizado combate con los turcos a orillas del Karadasi, en el que llegó a la lucha cuerpo a cuerpo, peleando nuestros soldados con gran brío, ocasionando a los enemigos muchísimas pérdidas.

Los rusos atacaron después el frente turco, logrando romper la línea enemiga, a pesar de la gran resistencia de sus contrarios, que después de algunos ataques por

nuestra parte, abandonaron sus posiciones dejando el campo cubierto de cadáveres.

Nosotros tuvimos ciento cincuenta bajas.

Cooperó brillantemente al éxito de esta importante operación nuestra flota que efectuó un importante desembarco reforzando nuestras tropas.

El servicio militar en Inglaterra

Comunican de Londres que la cuestión del servicio militar obligatorio está sin resolver aún, a causa de las divergencias surgidas en la forma de llevarlo a cabo.

La guerra submarina

De Washington comunican que el gobierno yanqui se ha negado a discutir la cuestión de la guerra submarina en vista de lo cual el presidente Wilson llevará dicha cuestión al Parlamento.

Autorización alemana

De Lisboa notifican que Alemania ha autorizado al Brasil para poder emplear tres vapores alemanes que se encuentran fondeados en aquella bahía desde el principio de la guerra.

Parte alemán

Un radiograma de Nauen fechado a las diez y treinta de anoche transmite el parte facilitado por el Cuartel General alemán diciendo que al este del Mossa los alemanes completaron los éxitos habidos el día anterior, apoderándose ayer de una cantera situada al sur de la granja de Haudramont la que estaba fuertemente defendida por los franceses, que opusieron gran resistencia al ataque de nuestras tropas, entablándose una sangrienta lucha.

Después de varios intentos, los alemanes emprendieron un fuerte ataque a la bayoneta, penetrando en las líneas enemigas, sembrando la muerte entre sus adversarios y quedando al fin dueños de la posición que se disputaban.

Gran parte de los defensores perecieron en la lucha, habiendo los alemanes aprisionado a cien hombres y varias ametralladoras.

Los franceses intentaron algunos contraataques contra las líneas alemanas de la granja de Triamont, siendo rechazados sangrientamente.

Algunos núcleos de infantería enemiga han pretendido acercarse a nuestras trincheras, siendo rechazados.

Varias patrullas alemanas avanzaron en las alturas de Coimbes, dentro de la posición enemiga, volviendo a nuestro campo después de aprisionar a un oficial y 76 soldados.

En Rusia en el sector del frente norte, la artillería desplegó gran actividad.

En los Balcanes continúa la misma calma que los pasados días.

Desmintiendo una carta

Las noticias que llegan de Roma dicen que el importante periódico "El Observatore Romano" en un

artículo cicioso desmiente que el cardenal Mercier escribiera carta alguna al general Lissings afirmando que en las noticias que se propagan sin ser exactas se ve la tendencia de poner los Prelados al servicio de las pasiones.

Bendición apostólica a los prisioneros

En nombre de S. S. el Papa ha visitado el arzobispo de Bolonia a los prisioneros austriacos concentrados en Cento, a los que ha bendecido en nombre de Benedicto XV, prodigándoles palabras de consuelo y esperanza.

La prensa alemana

Dicen de Nauen que la prensa alemana al comentar el discurso del Signor Sonnino dice que es una obra maestra de oratoria en la cual todo son palabras sin que se diga nada.

Añaden los periódicos germanos que del discurso pronunciado por Sonnino se desprende que Italia ha vuelto más moderada en sus aspiraciones.

La prensa italiana

En la prensa italiana muéstranse conformes todos los articulistas en comentar contradictoriamente el discurso del Signor Sonnino, al que muchos echan en cara que nada dijera del problema del Mediterráneo.

"Il Avanti" publica íntegro el discurso del Canciller de Alemania reconociendo que dicho discurso es un verdadero tratado de paz.

En la Cámara italiana

En la última sesión de la Cámara el diputado señor Labriola pronunció un discurso en el que declaró que la guerra de Italia es obra exclusiva de los señores Salandra y Sonnino.

Protesta contra la diplomacia

Dicen de Nauen que el jefe del Estado Mayor italiano ha protestado enérgicamente en contra de la diplomacia secreta.

PRENSA ASOCIADA

Por correo

Noticias mejicanas

El cónsul de los Estados Unidos en El Paso anuncia que, según informaciones que provienen del cuartel general mejicano de Juárez, el cadáver de Villa ha sido llevado a Cusi, donde será transportado a Chihuahua.

De San Antonio de Texas dicen que el general Pershing anuncia que cuarenta bandidos atacaron el viernes, cerca de Satono, un tren automóvil, siendo rechazados.

El comandante del segundo regimiento de caballería, que parece estar cercado en el Norte de Parral, pide al cuartel general un aeroplano que le permita enviar una comunicación importante sobre los acontecimientos que siguieron a la sorpresa de Parral.

Visitando la flota inglesa

Los senadores y diputados franceses que están en Inglaterra como miembros del comité francoinglés, visitaron la gran flota, a la que, según sus propias palabras, les dio clara idea de nuestra fuerza y de nuestra eficaz preparación para la guerra naval, todo lo que manifestarán en cuanto tengan ocasión en el Parlamento francés. Vieron de primera intención algunos de los más potentes y veloces buques de guerra. En diferentes grupos, fueron llevados a varios de ellos, siendo obsequiados por la oficialidad, volviendo muy impresionados por el aire de confianza que demuestran las tripulaciones. Estos han mandado el siguiente telegrama a sir John Jellicoe: "Los representantes del Parlamento francés

envían al comandante de la flota, la expresión de su admiración por las fuerzas navales británicas y por su confianza en el jefe, que los conducirá a la victoria".

El almirante Jellicoe, contestó con el siguiente telegrama:

"Agradezco el telegrama que me envían los representantes de nuestra valiente alada. Veo en el pensamiento que ha inspirado tal telegrama un feliz augurio para las amistosas relaciones que siempre habrá en nuestras dos naciones. Reciban las más sinceras gracias de la gran flota por sus halagadoras manifestaciones y la seguridad de que apreciamos en todo su valor y nuestros cordiales sentimientos mandándoles toda la tripulación de la gran flota las gracias".

Buques hundidos y capturados

Dicen de Copenhague que el cónsul noruego en Brest, ha comunicado al ministro de Estado noruego que el día 31 de marzo fué torpedeado por un submarino alemán a 54 millas al Nordeste de Ushaur, el vapor "Haus Gude". La tripulación embarcó en los botes y fué recogida después por un barco francés que hacía servicio de vigilancia.

Ha llegado a Aluiden un pesquero con la tripulación de un barco danés de tres palos, que se ha comprobado fué hundido por un submarino alemán el día 12 en el mar del Norte. Fueron concedidos diez minutos a la tripulación para abandonar el barco y bogaron durante 56 horas hasta ser recogidos.

De Halmstad comunican al "National Tidende", que han sido capturados por los alemanes y conducidos a Svinaumunde el schooner danés "Elisabet" y la barca sueca "Alma". También ha sido conducido a Svinaumunde, el vapor danés "Kasau" capturado por un submarino alemán en el Cattegal.

El vapor alemán "Hispania" que se dirigía a Stpol cargado de carbón se hundió por haber chocado con una mina a la altura de Alama Grunden.

Estadística

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

Día 8 abril

- 1 buey, 253 kilos, ses Costas (Mercedal).
- 1 ídem, 267, Sant Juan (Ferrerías).
- 1 ternero, 202 500, Sant Roch (San Cristóbal).
- 1 ídem, 124 500, Juan d'en Bertumeu.
- 3 carneros, 87, Juan Pons (San Cristóbal).
- 3 ídem, 89 500, Fufona.
- 3 ídem, 81 500, Forma Nou.
- 5 ídem, 80, estancia de Antonio (Ferrerías).
- 4 ídem, 82, estancia de don Mateo Seguí (San Cristóbal).
- 4 cabras, 54, Antonio Palliser (Mercadal).
- 7 cerdos, 818.

Día 9 ídem

- 1 ternero, 218 500 kilos, Bellver Nu (Alator).
- 1 ternera, 79, vergel del señor Lascal.
- 4 carneros, 44 500, Sant Juan (Villacarló).
- 5 cabras, 64, Antonio Palliser (Mercadal).
- 4 cerdos, 120.

Subasta

El día 24 del corriente abril, a las diez de la mañana, y en el despacho del Notario don Francisco Andreu, se venderá en pública subasta, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa, sita en esta ciudad, calle de Prieto y Canles, número 4, frente a la calle de Cardona y Orfila.

18 20 22

CASA BUENAVENTURA Colonia Guillermina - perfume gratis Bastion, 23

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Administración de EL BIEN PÚBLICO
TARIFA DE LOS ANUNCIOS

ANUNCIOS EN CUARTA PÁGINA

Del ancho de una columna
De 1 a 5 líneas y de 1 a 8 inserciones...
De 1 a 5 líneas y de 4 a 6 inserciones...

Hasta 14 centímetros:
Doble precio que para los de 6 centímetros...
Hasta 22 centímetros:
Triple precio que para los de 6 centímetros...

Del ancho de dos columnas
Hasta 6 centímetros:
De 1 a 3 inserciones...
De 4 a 6 inserciones...

Un cuarto de página
Por una sola inserción...
Por dos inserciones...
Por una nueva inserción...

Hasta 10 centímetros:
Cincuenta por ciento de aumento sobre los precios anteriores

Media página
Doble precio que el señalado para un cuarto de página.

Página entera
Doble precio que el señalado para media página.

ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PÁGINA

Los anuncios publicados en segunda o tercera página pagarán doble precio que el señalado en esta tarifa para la cuarta página.

ANUNCIOS EN PRIMERA PÁGINA

Los anuncios publicados en primera página pagarán un cincuenta por ciento de aumento sobre los precios señalados para los de la segunda o tercera.

ANUNCIOS O GACETILLAS DE RECLAMO

INTERCALADOS ENTRE LA CRÓNICA LOCAL O ENTRE LOS ARTICULOS
De 1 a 5 líneas, media peseta por inserción...

ESQUELAS MORTUORIAS

Del ancho de una columna del periódico
Ados columnas...
Un octavo de página...
Un cuarto de página...

OBSERVACIONES:

- 1. Todos los anuncios se cobrarán por adelantado.
2. No se admitirá ningún anuncio que no venga bien expresado los días y sitio en que se desea su publicación...
3. Los suscriptores al periódico tienen derecho al beneficio de un veinticinco por ciento de descuento sobre los precios de esta tarifa...

LIBRERÍA Y PAPELERÍA
MANUEL SINTES ROTGER
PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11 MAHÓN
Esta casa recibe semanalmente las nuevas obras de los mejores autores publicadas en Madrid y Barcelona...

Librería de Manuel Sintes Rotger
Plaza del Príncipe, 11 MAHÓN
Últimas obras recibidas
ALMANAQUE ilustrado hispanoamericano...
AMO (Bruno del) - Toros y toreros en 1915...
ANÓNIMO - Cisne azul y arena roja...

ALERTA! ALERTA! ALERTA!
Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALÁN, sin serlo.
Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrecemos...

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX)
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo por que tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESTINOS
el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alteran con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

Papel higiénico Salud
Enlazado automático. Presentación elegante y sin competencia. Empaque esmerado. El más higiénico.
El papel sánico SALUD, por sus inmejorables cualidades higiénicas, puede competir con los de marca más acreditada...

Indicador Gratuito
En esta sección publicaremos, GRATIS, todos los anuncios que se nos manden exclusivamente para la colocación de mujeres.
Banco de Menorca
El Banco de Menorca se encarga por cuenta de su clientela, de las operaciones siguientes:
Compras y ventas de todas clases de valores españoles y extranjeros al contado y a plazo.

RECORDATORIOS para la PRIMERA COMUNION
En la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, se ha recibido de un bonito, estético y variado surtido de estampas y carnets para recordatorios de primera Comunión, procedentes de Italia y Suiza, comenzando los modelos más nuevos del corriente año.
Plaza del Príncipe, 11, Mahón

MATA TINTAS BORRATINTAS
Maravilloso descubrimiento para borrar tintas de todas clases y marcas, indispensable en oficinas, despachos, escritorios, etc.
Librería de Manuel Sintes Rotger
Plaza del Príncipe, 11, MAHÓN

Obras completas de Mossén Jacinto Verdaguer
Publicadas por la ILUSTRACIÓN CATALANA en tomos a 40, 50 ó 60 centimos.
Pueden adquirirse en la Librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, número 11, Mahón.

De interés para los Maestros de Instrucción primaria
VICENTE PINEDO
Director de la Escuela Nacional Graduada en Barcelona.
NORMA: Nuevo método ilustrado de escritura graduada y de Caligrafía escolar moderna, premiado con MEDALLA DE ORO en la Exposición del Primer Congreso Especial de Pedagogía, Palma, abril de 1914.

Para vender
Lo está la casa número 57 y 59 de la calle del Doctor Orfila...
SUBASTA
El día treinta del actual, a las once de la mañana, y en el despacho del procurador don Miguel Sintes Pons...

Banco de Menorca
Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 mayo 1916.
Credito Mercantil de Menorca
Cubro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.